

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y PORTUGAL... 1 Pta. Trimestre.
EXTRANJERO... 15
PRECIO DE LA VENTA
Por menor... 5 céntimos ejemplar.
Por mayor... 30 céntimos ejemplar.
MADRID. Factor. núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PRIMA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en l'Agence Havas, 6, place de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION, Factor, 7.

AÑO XLVII. NÚM. 13.870.

Madrid, Lunes 27 de Enero de 1896.

OFICINAS, FACTOR, 7.

EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE LA PAPELERIA ARAGONESA

HAN LLEGADO NUEVOS MODELOS EN confecciones para señora, que hoy día son de moda. Rodríguez, Plaza Angel 6.

ABANICOS SERRA.—VEASE 4.ª PLANA.

LOS SRES. BAILLY BAILLIERE E HIJOS PARTICIPAN al público que el Almanaque Bailly Bailliere para 1896 está casi agotado (del de 1895 no hay ya ejemplares), y en vista del mucho trabajo que tienen en su imprenta, no harán nueva tirada, así como que en 15 de marzo quedarán cerrados los concursos que para los compradores de su Almanaque tienen abiertos.

LA PRENSA EXTRANJERA

The World y la cuestión cubana.

Los números últimamente recibidos del influyente periódico yankee, no contienen noticias interesantes a estas fechas, ni de los corresponsales afectos a la causa de España, ni de los que simpatizan con la insurrección. Sin embargo, en el número del 13 de enero hay dos puntos que conviene conocer.

El primero es una especie de mensaje de Máximo Gómez al pueblo americano por conducto del popular periódico. El generalísimo dice que el 12 de enero había conseguido los fines que anunció en principios de diciembre, ó sea: llevar la insurrección a las tres provincias, que en la pasada guerra no habían sido pisadas por los rebeldes; anular este año la cosecha de azúcar. Añade que las gentes del pueblo le han recibido en todas partes con júbilo, y que si hubiera tenido miles de fusiles, otros tantos soldados más tendría consigo. Que solo ha quemado los pueblos de Gabriel y Gáira, donde encontró resistencia, y que los destrozos hechos en los ferrocarriles, eran una necesidad para impedir los movimientos de tropas. Que no entra en sus planes gastar municiones ni exponerse a perder armas en grandes combates, y mucho menos ocupar una ciudad, en la que le sitiarían las españolas.

Que respeta a Martínez Campos y sigue su conducta humana, lo mismo en el campo de batalla que fuera de él; pero que si los españoles varían de conducta, también él variará. Que no puede hacer públicos sus proyectos para el porvenir; pero que están maduramente meditados, salvo ligeros detalles, y que lo proyectado se cumplirá como hasta aquí. Que le choca que con todo esto aún no se haya decidido el gobierno de los Estados Unidos a reconocer la beligerancia de los cubanos, pero que confía en que tan ansioso suceso no se retrasará.

El segundo punto es una torpe invención de los laborantes, y consiste en suponer al Tesoro español agotado y pronto a decretar la suspensión de pagos en Cuba con moneda, sustituyéndolos por pagos en papel.

Añade el periódico que España ha hecho proposiciones a Inglaterra para que ésta comprase la isla de Cuba; que Inglaterra, tanto al gobierno yankee secretamente, y que Cleveland contestó que en lo que él había dicho en su Mensaje respecto a Venezuela estaba contenida la respuesta, ó sea:

que los Estados Unidos no consentirán que ninguna potencia europea adquiriera en lo sucesivo, por medio ninguno, territorio que no posea en la actualidad.

The World añade que la proposición reforzando la doctrina de Monroe (que estos días se discute en el Senado, según telegramas) tiene por objeto que a Inglaterra toda esperanza de ser dueña de Cuba. Suponemos que jamás la había alimentado.

EL PUBLICISTA ARGENTINO DON ERNESTO QUESADA

La sociedad culta madrileña ha saludado con gusto al escritor argentino D. Ernesto Quesada, tributándole toda clase de consideraciones afectuosas, durante su permanencia en esta corte. Bien merecidas son, por cierto, las muestras de distinción de que ha sido objeto, porque para cuantos conocen el movimiento intelectual del Sur América en la prensa y en el libro, sabido es que el doctor Sr. Quesada figura entre los más entendidos, laboriosos y considerados obreros de la civilización en aquel mundo.

Joven aun, y dedicado al trabajo con toda energía y entusiasmo, el distinguido escritor argentino ha publicado obras bastante para asentar la reputación más exigente; abarcando en sus estudios el derecho, la política, la literatura clásica y la moderna, la hacienda, la economía y el comercio. Buena prueba de ello puede ofrecerse con solo indicar algunos de sus trabajos más notables y conocidos.

Entre los pertenecientes a los asuntos de legislación mercantil, ha escrito varios volúmenes titulados: «Estudios sobre quiebras»; «Contribución al estudio del libro IV del Código de Comercio»; «La quiebra de las sociedades anónimas en el derecho argentino y extranjero»; «Las reformas del Código Civil»; «La abogacía en la república»; y en colaboración con el doctor Adolfo Mitre, el «Tratado de derecho internacional privado».

En los de índole literaria, figuran: «La sociedad romana en el primer siglo de nuestra era»; «Goethe: sus amores; influencia de la mujer en sus obras literarias»; «Disraeli: su última novela; influencia de la política en sus obras literarias»; «Dos novelas sociológicas»; «Resenas y críticas»; «La recepción de Henri Martín en la Academia Francesa»; «Un invierno en Rusia» (dos volúmenes).

Como bibliófilo entusiasta y director que fué de la Biblioteca pública de Buenos Aires, escribió «L'imprimerie et les livres dans l'Amérique espagnole aux XVI, XVII et XVIII siècles»; y en colaboración con el doctor Massa, las «Memorias de la Biblioteca Pública» (1876); la «de la Provincia» (1877), y el «Informe sobre las colecciones de obras argentinas que se enviaron a la Exposición Universal de París» (1878).

En sus publicaciones de carácter político económico social, merecen especial mención las tituladas: «La política americana y las tendencias yankees»; «Reorganización del sistema rentístico federal»; «La batalla de Iturzaingui»; «La decapitación de Acha»; «El historiador Saldivia y el general Pacheco»; «El partido del general Sarmiento»; «La municipalidad y el ferrocarril de Buenos Aires al Pacífico».

El Sr. Quesada continuó y dirigió desde 1881 a 1885 la publicación de la notable «Revista de Buenos Aires», que había fundado en 1863 el ilustre publicista doctor D. Vicente G. Quesada, su padre, hoy digno y muy respetado ministro representante de la República Argentina en España. Componen la colección de la «Nueva Revista» 13 volúmenes, que son un arsenal precioso de estudios acerca del movimiento

intelectual de la América latina y de la moderna literatura europea. En la prensa de Buenos Aires ha sido recientemente el Sr. Quesada redactor jefe del periódico El Tiempo, y hoy es redactor de El Diario, cuyas tareas, de verdadera y desinteresada vocación, constituyen como el descanso reparador de los que principalmente se ocupan, que son las de su acreditadísimo bufete de abogado.

LA ULTIMA MODA



TRAJE DE CALLE
Vestido de lanilla color Sueda. Cuello con taldoncitos ondulados, gran cuello cuadrado que se extiende por delante hasta el bajo del cuerpo, de terciopelo violeta con dos tiras de lanilla abotonadas encima. Mangas de jamón, con tiras abotonadas en los puños. Falda a canalones, adornada delante con dos tiras de terciopelo violeta. Saco ridículo de terciopelo violeta. Sombrero redondo de fieltro Sueda, recubierto todo por un grupo de grandes plumas de avestruz con penacho coronel en el centro.
(Para la confección de este vestido se necesitan diez metros de lanilla, doble anchos; dos metros de terciopelo).

Poco antes de venir a España ha publicado dos obras: una ligera, que es la reproducción de la conferencia que dió en el Ateneo de Buenos Aires, acerca de «La Iglesia Católica y la cuestión social», y la otra un serio y detenido estudio acerca de la cuestión internacional que tanto preocupa los ánimos en el extremo Sur americano, y que el Sr. Quesada presenta en un grueso volumen ilustrado con curiosos mapas, con el título de «La política chilena en el Plata», libro que ha tenido gran resonancia en la Argentina, Chile, Perú y Uruguay, que será leído con especial curiosidad en Europa. Es el trabajo de un verdadero estadista.

Tal es, en resumen, el índice de los principales libros del doctor D. Ernesto Quesada, de cuya visita a España y de cuyas excelentes cualidades de hombre simpático y modesto, cual cumple a una persona de su valía, conserváremos aquí permanente recuerdo, unido al de sus relevantes méritos, deseando que en el honroso camino que emprendió y sigue con tanto empeño, de ser un constante propagandista de la cultura, recuerdos y aspiraciones de los territorios del Plata, tan prósperos hoy y tan adelantados, obtenga la merecida recompensa, las distinciones y honores con que la nación argentina sabe enaltecer a sus hijos predilectos.

CONFERENCIAS

Sobre «Impurezas del régimen existente» ha dado su anunciada conferencia en el Centro Republicano el señor Salmerón y Alonso.

Conocidas las ideas republicanas del orador, ya pueden suponer nuestros lectores cuál sería la nota dominante en su discurso. Habló, como era consiguiente, de los obstáculos tradicionales, de la incompatibilidad de las formas y las dinastías con la soberanía única de la nación y del absolutismo de los gobiernos que falsifican la voluntad nacional obteniendo Parlamentos amañados.

Excusado es decir que el elocuente orador republicano fué muy aplaudido por sus correligionarios.

La tercera conferencia de la serie que inauguró en el Ateneo el Sr. Canalejas, estuvo a cargo del Sr. López Muñoz.

De la nación, organismo integral de la vida humana, que por lo mismo se propone el cumplimiento de todos los fines racionales, y del Estado, institución encargada de que el derecho se cumpla, derivó el señor López Muñoz el concepto de los partidos políticos, definiéndolos como los varios órganos del cuerpo nacional para las varias funciones de gobierno.

Proclamó el elocuente catedrático la sinceridad política como un verdadero adelanto en las relaciones de la vida pública, en frente del maquiavelismo, que si prospera a la sombra de la ignorancia y de la decadencia moral, es hoy resorte inútil dada la misión civilizadora de la prensa.

Abordó con grande elocuencia el problema de la moralidad pública, primer elemento para la gobernación del Estado, afirmando que no era llegada la hora de decir de España, como Tácito de Roma, que no tiene fuerza para soportar sus males, ni tampoco sus remedios; porque no se halla tan falseado nuestro carácter caballeresco, que sea la constancia, terquedad, debilidad la paciencia, el patrimonio orgullo y la virtud patriótica desgraciado, buena sol para el fondo del hogar y marca de prescripción en la competencia pública.

Sostuvo, en fin, la distinción esencial de los partidos políticos, indicando sus transformaciones, en las que toca al partido liberal hacer de la democracia alma redentora del país.

El numeroso público que llenaba la sala aplaudió con entusiasmo la profundidad de concepto y la brillantez de palabra del Sr. López Muñoz.

El distinguido jurista Sr. Pedregal, ha dado en el Circulo de la Unión Mercantil una conferencia sobre las modificaciones de nuestra legislación de quiebras.

Después de exponer el carácter social de la quiebra, estudió las imperfecciones actuales de la legislación mercantil actual concerniente a esta materia.

Señaló, como una de las que más exigen ser corregidas, la admisión del estado preliminar de quita y espera, que tantos fraudes ampara, en tanto no se decreta el sequestro de los bienes y la calificación de los créditos previamente a las juntas en que aquella dilatoria se concede.

Expuso la necesidad de abreviar los procedimientos de la quiebra, por los perjuicios que los capitales comprometidos en ella experimentan, diferenciándolos asimismo por razón de la cuantía, a fin de evitar los gastos que las actuaciones judiciales producen.

Asociación Hispano-Filipina.

Brillantísimo y animado fué el baile que la Asociación Hispano-Filipina dió anoche en sus salones. Estos estaban completamente llenos de distinguidas y hermosas señoras, entre ellas: María Gallego; Elena, Luisa y Pilar Fidalgo; Rosario y Carmen G. Toscano; Lola, Amelia y Enriqueta Fernández; Lola Montesinos; Rosario Roca; Antonia Mendo; Rosario Bayot; Engracia Lucio; María Navais; María Orriols; Cándida Sagasta; Margarita Blanco; Federico y Rafaela Camacho; María y Pepita García; Consuelo Martínez; Celia, Emilia y Rosa Mobellan; Concha, Laura, Modesta y Brígida Hernández; Luisa Rodríguez; Eloisa Jiménez; Patrocinio Ruiz; Elena y Clementina Orsi; Victoria P. Valdocera; Guadalupe y Eusebia Casado; Juanita Peña; Pilar Sinova y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar.

La orquesta fué dirigida por el reputado artista filipino D. Manuel Garrido, músico mayor del regimiento de Saboya.

El bizarro teniente coronel de caballería D. Luis Andriani, que tanto se distinguió en la pasada campaña de Cuba, ha sido nombrado ayudante de campo del general de brigada D. Cayetano Melguizo.

Demasiado apresuradamente había revelado sus deseos.

La belleza y la distinción de Blanca de Lussang causaron en él profunda impresión.

Su ingenua confianza, su ignorancia de las cosas de la vida y su timidez, decidieronle a intentar la empresa.

La amó, ó mejor dicho aún, la deseó apasionadamente.

Para conseguir lo que se proponía, lo mejor era dejar pasar algún tiempo.

Una declaración prematura habría podido asustar el pudor instintivo de la joven.

Y esa era la razón por la que el barón Renaud esperaba.

Se presentó después de haber transcurrido dos semanas, y en el momento en que Blanca empezaba a perder toda esperanza.

Así se lo confesó ingenuamente, considerándose dichosa al verte y no sabiendo ocultar su alegría.

Confióle sus proyectos, y hasta le manifestó que en un momento de descorazonamiento había hasta pensado meterse en un convento.

—¡Oh! Eso de ningún modo! No le habrías hecho! —dijo el barón.—No es posible que a vuestra edad se os haya ocurrido la idea de enterraros viva en un sepulcro, porque el claustro separa, a los que en él se encierran, del mundo de los vivos.

Explicó luego las dificultades con que había tropezado, porque, según aseguraba, no dejó de ocuparse de su protegida.

Habló mucho y tendido, citando muchísimos nombres, para demostrar lo numerosas que eran sus relaciones en la esfera aristocrática, y la que él formaba parte.

Al cabo se decidió a abordar el tema que debía sonsacar las confidencias, y bajo el pretexto de intentar algunas pesquisas, que quizás habrían de producir mejor resultado que las de la policía, que por su mismo carácter no puede penetrar con facilidad en el gran mundo, interrogó a Blanca.

Esta completó lo que había dicho el primer día, y expuso francamente todo lo que sabía.

Habiéndole interesado mucho aquel relato, y hasta conmovido, el barón Renaud dijo al fin:

—Poco más ó menos, os pasa lo que a mí, porque no tengo familia y estoy solo en el mundo.

Una semejanza de posición produce fácilmente simpatía.

Aquel miserable añadió con tanta perfidia y habilidad

—No conocí nunca a mi padre ni a mi madre, que murieron en el mismo día. A mi educación me crió el abuelo, al que hizo barón Napoleón I.

Después le desterraron en la época de la restauración y vivió siempre en el extranjero. En la fecha que murió, en 1859, no tenía yo más que siete años, y me hallaba solo en Alejandría, educándome en el Colegio Francés, gracias a los cuidados de un tutor, a cuyo lado debía permanecer hasta que llegase a mi mayor edad; pero en 1870 le abandoné para venirme a París y alistarme en un batallón cuando se declaró la guerra a Alemania.

Estoy pues, sin familia, solo en el mundo, no habiendo podido querer en mi vida más que a ese abuelo al que traté muy poco y del que sin embargo, la memoria conserva un vivo recuerdo.

Por mi dicha encontré amigos, hasta numerosos si se quiere, y no es más que en las horas de aislamiento ó recogimiento cuando experimento toda la tristeza que engendra una existencia sin un verdadero cariño.

Blanca se conmovió a su vez.

Se trataba de un amigo, así lo pensó ingenuamente, que el cielo le había enviado.

Dominada por la influencia de los sentimientos que persistían en ella a favor de la amistad tan espontáneamente concebida y de una manera natural justificada, nació el cariño.

Más tarde el cariño se trocó en amor y penetró en su corazón cuando un día el barón, que ya la visitaba con más frecuencia, dejó escapar, como a su pesar, la confesión de su ternura.

Amó Blanca con esa confianza y ese abandono de las que se ven solas y para las que al fin brilla un día alegre.

Se entregó por completo.

Y se dijo que a la sazón no estaba sola en el mundo.

Tenía un amigo y su agradecida ternura la cegaba hasta el extremo de no dejarla ver toda la extensión de su falta.

Al animar el amor, su tez ocultaba el rojo del rubor de su pudor alarmado a veces, porque no tenía nada, tan natural le parecía su amor.

Era dichosa.

No pensaba ni se preocupaba más que de su ventura.

La falta y la vergüenza solo se presentaron

—¿Qué carreras son las que puede seguir una joven sola a pesar de todas sus capacidades?

—No hay en París, abandonadas y solas, millares de desdichadas procedentes de todos los vincones de las provincias que han ido a la capital con la esperanza de obtener una colocación que las necesidades de esa inmensa colmena parecen prometer?

Las llamadas, las que no consiguen obtener colocación alguna por modesta que sea, ¿no son innumerables al lado de las contadas elegidas?

—Sería preciso ir de taller en taller pidiendo trabajo, ó bien presentarse y esperar durante días enteros en las agencias de colocaciones para institutrices y señoritas de compañía de las familias?

Si hubiese estado segura de conseguirlo hubiera música y tiene el diploma de la enseñanza superior, desea alguna colocación como la de institutriz, lectora, señorita de compañía en familia respetable, aunque sea sin sueldo. Señorita Blanca de Lussang, en la administración de este periódico informarán; número 685.

Volvio al día siguiente de la inserción en busca de las cartas que podían haberla dirigido.

A su alrededor y delante de los ventanillos de los despachos había una porción de gente esperando, jóvenes de ambos sexos en su mayoría.

Delante de Blanca hallábase un hombre vestido a la última moda y con mucho gusto.

Iba en busca de la respuesta a algunas líneas galantes insertadas la víspera en esa sección especial que se titula: «Correspondencia privada».

Su mirada, pasando a través del cristal del monóculo sujeto al ojo, fijábase obstinadamente en Blanca, que muy confusa bajaba los ojos.

Admiraba la gracia, juventud y belleza de la desconocida, cuyo aire triste realizaba su abandono.

Cuando llegó su turno, se separó galantemente a un lado y la cedió su puesto.

De ese modo podía estar algunos instantes más a su lado.

Dió Blanca las gracias ruborizándose y se la pudo oír preguntar:

—Vengo a ver si hay alguna respuesta para mí.

Al decir esto enseñó el recibo del anuncio, que es lo que hace fe y se exige para la entrega de las cartas.

El empleado leyó en voz alta:

Edición de la noche

ACADEMIA DE DECLAMACION

El excelente actor D. Juan Mela y su esposa...

En el divyertido juguete Perros y gatos...

En los intermedios y al terminar la última...

Las tres comedias fueron representadas...

EL CRIMEN DE ANOCHE

En la noche pasada estuvieron de juerga...

El herido fué curado de primera intención...

ACADEMIA DE MEDICINA

Ayer celebró esta docta corporación su...

juicio del Sr. Pulido—una afección, una...

El Sr. Pulido recibió muchas felicitaciones...

De los premios ofrecidos por la corporación...

TEATRO REAL

anoche se verificó, de un modo brillante...

La sala del teatro estaba hermosa: el alza...

En la sala reinaba, pues, una animación...

Los que creyeron que cerrando sus puertas...

La ópera que se representó anoche fué...

Recibió el Sr. Ibos muchos aplausos en el...

Vistió los distintos trajes de Lohengrin...

Al maestro Campanini se debió en gran...

La Gaceta de hoy no contiene disposición...

ADMINISTRACIÓN MILITAR

En el ministerio de la Guerra se ha verificado...

Se espera en breve plazo la designación...

Han pedido el retiro: Los subintendentes...

Los comisarios de primera clase D. Pablo...

Se habla del destino á Cuba de un intendente...

FUNERALES DEL MARQUÉS DE LARIOS

En el expres de Francia llegaron esta mañana...

En la estación esperaban los sobrinos del...

Las comisiones llegadas de la capital andaluza...

La del Ayuntamiento, presidida por el gobernador...

Cámara Agrícola, por los comisarios de agricultura...

La crisis continúa latente; el número de obreros...

Las simpatías que tiene adquiridas en esta...

DESDE SABADELL

El proyecto de nuestro Municipio para prohibir...

Estoy seguro que á tal fin cooperarán todas...

El actual Ayuntamiento tiene bríos y tiene...

La crisis continúa latente; el número de obreros...

Las simpatías que tiene adquiridas en esta...

El batallón expedicionario de Luzón se organizará...

Segun telegrafian de Nueva York han zarpado...

Levan en este vapor como en el Alfonso XIII...

Como hace tiempo dijimos, brevemente llegarán...

Además del general Ochoando, salieron en el...

En el correo de anoche para Cádiz los generales...

Muchos generales, jefes y oficiales acudieron...

Segun telegrafian de Nueva York han zarpado...

Levan en este vapor como en el Alfonso XIII...

Como hace tiempo dijimos, brevemente llegarán...

Además del general Ochoando, salieron en el...

En el correo de anoche para Cádiz los generales...

Muchos generales, jefes y oficiales acudieron...

Segun telegrafian de Nueva York han zarpado...

Levan en este vapor como en el Alfonso XIII...

Como hace tiempo dijimos, brevemente llegarán...

Además del general Ochoando, salieron en el...

En el correo de anoche para Cádiz los generales...

Muchos generales, jefes y oficiales acudieron...

Segun telegrafian de Nueva York han zarpado...

Levan en este vapor como en el Alfonso XIII...

Como hace tiempo dijimos, brevemente llegarán...

Además del general Ochoando, salieron en el...

En el correo de anoche para Cádiz los generales...

Muchos generales, jefes y oficiales acudieron...

Segun telegrafian de Nueva York han zarpado...

Levan en este vapor como en el Alfonso XIII...

Como hace tiempo dijimos, brevemente llegarán...

Además del general Ochoando, salieron en el...

En el correo de anoche para Cádiz los generales...

Muchos generales, jefes y oficiales acudieron...

Segun telegrafian de Nueva York han zarpado...

UNA DESGRACIA

Una carta de Guadalupe, publicada por Le Figaro...

Como era de noche, se lanzó en el acto la boya...

«Al cabo de una hora—dice uno de los tripulantes...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

UNA DESGRACIA

Una carta de Guadalupe, publicada por Le Figaro...

Como era de noche, se lanzó en el acto la boya...

«Al cabo de una hora—dice uno de los tripulantes...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

«Durante toda la noche permanecimos en el sitio...

«Todos los que se hallaban en el sitio de la desgracia...

Señorita Blanca de L... número 685. Pásose después á buscar en un casillero...

Dominada Blanca por el terror que la infundía...

Desde que os vi, me ponga á vuestra disposición...

Con mucha astucia la alegría que experimentaba...

TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

EXTRANJEROS

Catástrofe minera.

Londres 27. Según despachos de Cardiff, en la mañana de hoy ha ocurrido una explosión...

NACIONALES

Vapor correo.

Prócedente de Cuba y Puerto Rico, ha fundeado a las siete de la noche en este puerto...

Herido fallecido.

Ferrol 26, 5'30 t. Ha fallecido uno de los heridos a consecuencia de la explosión del vapor Sport...

Inauguración de los estudios universitarios.

Granada 26, 7'20 n. A la una de esta tarde se ha verificado a inauguración de los estudios universitarios...

Después de celebrarse una misa, que oyeron el nuncio de Su Santidad, el arzobispo, obispo de Guadix, el ministro de Gracia y Justicia...

Seguientemente hablaron el abad, el nuncio y el ministro. Este estuvo elocuentísimo, y terminó en discurso declarando en nombre del gobierno...

Momentos después se procedió al reparto de los premios. El siguiente acto concluyó cantándose el Veni Creator.

Los invitados pasaron después a la sala de recepciones, en donde se sirvió un abundantisimo y delicioso refrigerio.

Ha asistido el elemento oficial. Numerosa concurrencia invadía los alrededores del edificio. El tiempo es hermosísimo. Nubes.

Meeting.

San Lúcar de Barrameda 26, 8 n. Se ha celebrado un numeroso meeting en el teatro Egular para constituir una junta de defensa administrativa.

En el andén.

Albacete 26, 9'55 n. En el tren correo ascendente acaba de pasar el general Arolas, que se embarcará en Cádiz para la Gran Antilla.

Cádiz 26, 9'30 n.

Los pasajeros llegados en el vapor San Fernando han quedado a bordo del buque. Sólo ha desembarcado la correspondencia, que consiste en 80 sacos de cartas y cuatro certificados.

El viaje que ha traído el San Fernando ha sido buenisimo. Vienen el general de brigada D. Braulio Drión, los comandantes, dos capitanes y diez oficiales.

Todos regresan por enfermos. Vienen además dos confinados, los cuales van destinados al penal de Ceuta.

Uno de ellos es un insurrecto que carece de importancia; el otro es un individuo que siendo consejero del Centro Gallego de la Habana, mató a un vocal de dicha sociedad disparándole dos tiros.

El nombramiento de Weyler.

El agitador Sanguily. Una persona llegada en el vapor San Fernando me ha manifestado que al zarpas el vapor del puerto de la Habana circulaban en la capital de la gran Antilla rumores referentes al nombramiento del general Weyler.

Dijime que el nombramiento de este satisfic a los partidarios de nuestra causa. Al preguntarle cuál era su opinión sobre la prisión de Sanguily, hubo de hacerme presente que el supuesto cabecilla insurrecto, preso en el castillo del Morro, no es más que un vividor, el cual recaudó algunos fondos alegando que eran para la insurrección.

Añadió que si Sanguily hizo alarde en público de ideas separatistas, había sido por objeto de que lo prendieran, confiado a el carácter de subdito yankee, que trazaría de hacer valer después.

Militares que llegan.

Cádiz 26, 11'20 n. En el tren correo han llegado hoy a esta ciudad el general de brigada D. Francisco Fernández Bernal, varios jefes y algunos oficiales.

Todos embarcarán en el vapor correo que con destino a Cuba ha de zarpas el día 28 de este puerto.

Rogativas patrióticas.

San Sebastián 27, 11'40 m. Hoy, mañana y pasado se celebrarán las rogativas que costea el Ayuntamiento para propiciar el triunfo de nuestras armas en Cuba.

El jueves se celebrará misa de Requiem por los muertos en la campaña. La capicita nave de la Iglesia de Santa María presentaba hoy magnífico aspecto.

Presidió el acto el gobernador civil y asistieron el Ayuntamiento en pleno, el gobernador militar, los jefes y oficiales de la guarnición, la Diputación provincial, el cuerpo consular, la Audiencia, los juzgados, el Colegio de Abogados, los funcionarios civiles y un inmenso gentío.

Un artículo de «El Nervión».

Bilbao 27, 2'40 t. El Nervión, periódico de esta, publica un artículo, en el cual propone los medios para facilitar recursos con destino a la campaña de Cuba.

Recuerda que cuando en la pasada guerra se agotaron los recursos, las autoridades de Cuba requirieron a los hacendados, a los cuales se les expuso la precaria situación del Tesoro y la necesidad de arbitrar los medios para atender a los gastos de la guerra.

El capitán general de la Gran Antilla, en aquella época, propuso a los hacendados

EL GENERAL WEYLER

POR TELEGRAFO

Cádiz 27, 9 m.

En este momento se halla a la vista el vapor Santo Domingo.

La noticia se le ha comunicado a las autoridades, las cuales empiezan a llegar a los muelles.

Cádiz 27, 10'35 m.

A las ocho y media de la mañana ha fundeado en este puerto el vapor Santo Domingo.

Con objeto de saludar al general Weyler, han ido a bordo los generales Fernández de Rodas, Castillejos, los jefes de los cuerpos de la guarnición y el gobernador civil.

Cádiz 27, 10'40 m.

El gobernador militar ha presentado al general Weyler el elemento civil y militar.

El general dijo que podría adelantarse la salida del buque que le ha de conducir a la Gran Antilla.

Con el fin de conseguirlo se ha telegrafiado al jefe del escuadrón expedicionario de Victoria, de guarnición en Jerez, para que saiga con la fuerza en el tren de las cinco de la tarde, en vez de venir mañana.

Cádiz 27, 10'45 m.

Esta noche a las ocho llegará la correspondencia, la cual será embarcada inmediatamente con objeto de que pueda salir el correo a las siete de la mañana, cumpliendo los deseos del general Weyler.

Este expresó la satisfacción que le había producido la despedida cariñosa que le dispensó Barcelona.

Cádiz 27, 11 m.

Los corresponsales saludamos al general Weyler, el cual nos dedicó palabras afectuosísimas.

El general se ha negado a desembarcar durante el día. Dijo que haría después de comer, con objeto de visitar al gobernador militar, regresando a bordo a las once de la noche.

Cuando los periodistas llegamos a los muelles, numeroso público se nos acercó, en la creencia de que el general desembarcaría.

El juez Sr. Gullón ha declarado hoy terminado el sumario instruido a consecuencia de las denuncias del señor marqués de Cabriñana, relativas a escándalos municipales.

A pesar de no haber emitido todavía informe los peritos nombrados para dar dictamen sobre el expediente de limpiezas, el juez especial, entendiendo que este dictamen no modificará las responsabilidades contraídas por la naturaleza del informe, no ha querido esperar a tenerlo en su poder para declarar concluso el sumario.

Declárase en este proceso a los concejales Sres. Gálvez Holguín, Concha Alcaide, Gómez Herrero, Martínez Contreras, Minuesa, Rodríguez Peláez, Girard de la Rosa, Bastillo, López Balboa, Fernández Campa, Castro, Benito Chavarrí, López Martínez, López Santiso, Luxán, Mitjans, Martínez Sevilla y Pérez Fernández; a los ex concejales Sres. Peláez Vera, Novella, marqués de Arenzana y Diaz Argüelles, y a Cortes el del Sr. Aguilera (D. Luis Felipe).

Comprende además el procesamiento a D. Manuel Salvador Serrano, Moreno Sotomolinos y Díez de Velasco (Pepé el Huevero).

Probablemente dentro de dos o tres días se remitirá el sumario a la Audiencia, acompañado de los expedientes del almacén de la Villa, mercados, vaquería del Retiro y multas impuestas a dueños de vaquerías.

El Sr. López de Sá ha recibido declaración hoy a los Sres. Suárez de Figueroa (D. Augusto), Moya, Rancos y Mellado. Sus manifestaciones se han referido a palabras que en los periódicos se dijeron pronunciadas por el Sr. Bosch a la salida de un Consejo de ministros celebrado en la Huerta.

Muy reciente está aún el escándalo que en Sevilla dió una dama inglesa, la señora Fontaine Besson, que separada judicialmente de su marido, viajaba por Andalucía en compañía de un apuesto manco, español él, y con el cual vivía maritalmente desde que las leyes inglesas concedieron a este mal avenido matrimonio la separación de cuerpos.

El marido persiguió a su esposa hasta Sevilla, donde todos fueron detenidos por los monumentales escándalos que allí dieron.

Los periódicos ingleses llegaron hoy a Madrid se ocupan de este asunto, que titulan «El caso de Mme. Fontaine-Besson».

El litigio promovido por el marido, nos le presenta como un busca-vidas, que sin tener sobre qué caerse muerto, y viviendo en Londres, lleno de trampas, con un sueldo de 1.800 francos, que le daban en el consulado general de Francia, se casó con la dama inglesa en cuestión, que poseía una fortuna saneadita y redonda, de unos 150.000 francos, a más de un almacén de instrumentos musicales.

Tan pronto como se celebró el matrimonio, empezó la esposa a padecer al marido y a tener, no solo que pagar sus trampas, si que también señalar una pensión a su suegra.

En 1894, el tribunal de París dictó auto de separación de cuerpos, a instancia de la señora Fontaine, que se quejaba de malos tratamientos, y una vez que se vió libre de la tiranía conyugal, se vino a España en compañía de un español.

Ratones el marido, que vió que se le escapaba la fortuna de entre las manos, púsose en seguimiento de su cara mitad, y encontrándola en Sevilla, ordenó su detención.

Su teoría es la siguiente: «Casados bajo la ley francesa, estamos separados judicialmente, pero no divorciados; por consiguiente, sigo siendo el cabeza de familia y el dueño de la fortuna.»

Pero a esto contesta la esposa: «Estamos en Inglaterra y no en Francia. Aquí no conocemos el régimen de la comunidad, que permite despojar de su fortuna a las mujeres ricas y laboriosas después de haberlas maltratado. La fortuna es mía, y la ley inglesa no os permitirá que me robéis lo mío.»

El pleito no se ha fallado todavía, con gran sentimiento de Mme. Fontaine, que quería haberlo llevado al jurado.

Probablemente se fallará el próximo día 31.

Telegrafía óptica en Cuba.

En uno de los primeros correos del mes de febrero, saldrá para Cuba todo el material necesario para instalar veinte estaciones ópticas con los aparatos necesarios para transmitir día y noche. Hay actualmente en la isla otras veinte; y las cuarenta que resultarán antes de fines de febrero, pueden ser servidas a dos hombres por cada una, por el personal de la compañía que embarcó a fines de diciembre.

A pesar de esto, en el batallón de Telégrafos se está organizando otra compañía óptica en reemplazo de la que marchó en diciembre y que era la única especialista en el batallón; va muy adelantada la instrucción, que es naturalmente difícil y delicada; y cuando esa instrucción sea satisfactoria, saldrá la compañía para Cuba.

Los generales Azcárraga y Mendicutti, así como el jefe del batallón de Telégrafos señor Suárez de la Vega y sus subordinados, han procedido en este asunto con su acostumbrado celo y acierto.

ESTADO ATMOSFÉRICO.

La temperatura del día 26, según el Observatorio de Madrid, fué: de 17 grados bajo cero a las seis de la mañana; 11 sobre cero a las nueve; 8 a las doce del día; 14 a las tres de la tarde, y 5 a las nueve de la noche.

La mínima durante la noche fué de 6 bajo cero.

El día 27 en Madrid ha sido primaveral.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 7 grados a las siete de la mañana, 11 a las doce del día y 9 a las cinco de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo.

TEATRO REAL.

Mañana martes se encargará de la parte de Elsa, en la ópera Lohengrin, la señora Arkel, que acaba de llegar del extranjero, haciendo su debut, para dar una prueba de consideración a la empresa y al público, que tan deferente estuvo con ella en temporadas anteriores, y a fin de que no sufra entorpecimiento la ópera Otello, que se pondrá en escena el miércoles.

De El Diario de Avisos de Lorca: Se retiraba hace pocas noches a su casa, después de haber visitado a su novia, el joven de oficio zapatero Luciano Cazorla, cuando ya cerca de su domicilio, le sorprendieron dos emascarados que le robaron la maleta y el dinero que llevaba. El joven cayó al suelo privado de sentido, y cuando volvió en sí, entró en su casa y se acostó.

A la mañana siguiente, Luciano se quejaba de fuertes dolores y poco a poco fué experimentando una inflamación general, hasta que dejó de existir.

Es de suponer que cuando el infeliz yacía sin sentido fuera maltratado por los malhechores.

El colega añade que los autores de la agresión, no han sido capturados.

El Consejo de Aduanas, en su reunión de ayer, despachó varios expedientes, y entre ellos el relativo a la solicitud de admisión temporal de trigo, para exportar las harinas a los puertos francos de Canarias, adonde se lleva ese producto de otros países que gozan de aquella ventaja.

A pesar de esto, ha sido desechada la admisión temporal, con perjuicio de la industria molinera.

La prensa de provincias celebra que se haya elegido un hombre de Administración para la intendencia de Hacienda de Cuba, y expresa el deseo de que se sigiera igual procedimiento en los demás cargos públicos.

Ha fallecido en la Coruña repentinamente uno de los hombres de Administración más entendidos de España, D. Vicente Cid Ossorio, secretario de aquella Diputación provincial y ex abogado del Estado.

La prensa de Galicia consagra a su memoria justas y merecidas alabanzas.

Los generales Serriá y Dabán han cumplimentado hoy a S. M.

Con la augusta soberana no ha despachado hoy el presidente del Consejo.

El día 1.º de febrero próximo se abre el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte en las provincias del reino y pagaduría de la Junta de Clases pasivas.

A consecuencia de una leve indisposición el nuevo comandante general de Cataluña, Sr. Despujols, ha retrasado hasta pasado mañana su viaje a Barcelona.

Ayer llegó a Sevilla el Sr. Boan Montenegro, inspector de la compañía Arrendataria, quien examinó los desperfectos hechos en la fábrica y que se calcula ascienden a 10.000 pesetas.

Anoche a primera hora se reunieron el gobernador, el administrador de la fábrica y el Sr. Boan, en el despacho del primero, tratando de dar solución al conflicto.

Hoy no se abrirá la fábrica, con objeto de reparar los desperfectos.

SUCESOS.

En la Puerta del Sol alquiló hoy un individuo un carruaje, disponiendo que el auriga le condujese a la Moncloa. Al llegar a este sitio se disparó, dentro del vehículo, un tiro en el vientre con un revólver.

Con pocas esperanzas de vida fué llevado a la casa de socorro del distrito.

El desgraciado se llama G. Ferrer.

El juzgado de guardia entendió en el asunto.

Una comisión de Salamanca, presidida por el señor obispo de la diócesis, y compuesta de los diputados a Cortes Sres. Bullón, Gallo, donque de Tamames, Lafuente Espinosa, Soriano, Barrado, marqués de Flores-Dávila y de los Sres. Orellana, Nacar, Nuñez, García y Polo, en representación del Ayuntamiento, de la Cámara Agrícola, Círculo Industrial y Mercantil, gremio de labradores y Caja de Crespo Rascon, ha visitado esta tarde al señor ministro de Gobernación para exponerle los deseos unánimes de aquella provincia, relativos a que se mantenga al frente de la Caja de labradores de Crespo Rascon, al actual patronato, que merece la confianza de

Macao.

Recibo un recado del cabecilla Maceo para que me presentase a él en el acto. (Cuántos buches de saliva me tragué! Llegó a la presencia del Maceo, y

«¿Cómo se llama usted?—Fulano.—¿Usted correspondiente del Diario de la Marina?—Sí, señor.—¿Pues mucho cuidado con lo que se dice.—No hay novedad, diré la verdad, y se salí a esconderte».

Tiene aversión a la prensa toda, y sus improperios contra ésta son de lo que hay que oír.

DESDE LA HABANA

Tren destruido.—Sin noticias.—Pequeño incendio.—Canella.—El cabecilla Bermúdez.

Habana 27.

(Recibido a las doce de la mañana.) Una partida ha destruido a incendiado, cerca de San Antonio de los Baños, un tren que se dirigía a esta capital, procedente de Guanajay.

No hubo resistencia, por no llevar fuerzas el tren.

En las Villas ha habido unos pequeños encuentros.

Carécese, a la hora en que telegrafio, de nuevos detalles acerca de la situación de Máximo Gómez y Maceo.

El general Canella, que ha desembarcado sus fuerzas en Batabanó, saldrá inmediatamente a operaciones.

Nuevas noticias particulares, llegadas a esta capital, insisten en que el cabecilla Bermúdez, perdió la vida a consecuencia de las heridas recibidas en el combate de Tairona.

M. ESCOBAR.

TELEGRAMA OFICIAL.

(Recibido el 26 a las cinco y diez y siete tarde.)

General González Muñoz alcanzó paso Mulos a las partidas reunidas de Francisco Rabí y Ríos, que pretenden pasar el Cauto, dispersándolas y persiguiéndolas.

Nosotros tuvimos un muerto y 16 heridos.

Teniente coronel Padrón, del provisional de Cuba, batió enemigo en Nueva Paz, cogiéndole armamento.

Teniente coronel Paglieri, con una compañía de la guardia civil, otra de San Quintín y 40 guardias columnas Tort, batió en Santa Rosa a la partida de Eusebio Vegas, cogiéndole nueve caballos con monturas y armamento.

Teniente Feijóo hizo un prisionero ocupándose armamento y caballo.

Teniente coronel Carrasco, en potrero Celeste, batió al enemigo haciéndole cuatro muertos y seis heridos.

Capitán Sosa, del batallón de Talavera, batió a la partida Delgado en los llanos de Maisí (Santiago de Cuba), enemigo seis muertos, nueve caballos.

Nosotros un paisano muerto cuatro soldados heridos.—Marín.

Comentarios de la Redacción.

Ayer no sabíamos si se sabía en la Habana por dónde andaban Maceo y Gómez, y expresábamos la esperanza, no muy acertada, de que hoy sería otra cosa. Pero sí que el mismo tiempo, y diremos como los porteros de buena pasta:

—Bueno, mañana será.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 27

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 25, DEL 27. Rows include Duda perpetua al 4 0/0, Duda de pequeños, etc.

IMPRESIONES BURSÁTILES

Poca contratación, y por lo tanto, pocos cambios. El único valor que ha oscilado en alguna escala ha sido el de las Cubas, que se cotizan con alza pronunciada, efecto sin duda de las disposiciones que se dicen van a adoptarse para darles mayores garantías.

El apuro disminuye algo, y parece que los apuros del bajista para la próxima liquidación no serán grandes.

TELEGRAMAS PROPPER

Paris 27. Cierre oficial: Exterior, 60.87. Renta francesa, 102.23. Italiano, 84.80. Turco, 21.10. Portugal, 25.50. Río Tinto, 429.00. Nortes, 98.00.

Barcelona 27, 3'40 t.

Interior, 64.50. Exterior, 73.47. Amortizable, 78.50. Cubas 1886, 93.25. Idem 1890, 82.25.

EN EL CORRO

Interior: fin corriente, 64.50 próximo 64.87 1/2.

